

K. Pi y Margall

A los artistas

Artistas que amáis de corazón el arte; cerrad ante vosotros la puerta de lo pasado, pensad y vivid en medio de los pueblos que rujan a vuestro alrededor como las olas del Océano. La humanidad sufre y está en perpetua lucha; en lugar de immortalizar a los héroes que sucumbieron en la guerra, immortalizad con vuestros pinceles a los mártires de vuestras sangrientas revoluciones. Pintad medio tendida en el sepulcro a esa misma humanidad; pintadla cubierta aun con los viejos harapos de la aristocracia y de la monarquía; pintadla cayendo de nuevo en su ensangrentado ataúd, a impulsos de las auras de la barbarie; pintadla agonizando; lleno de poder el corazón, de ideas el cuerpo, de tinieblas el alma; pintadla muerta ya, hasta que, animada otra vez, rompa sus ataduras y renazca al mundo, rejuvenecida por el amor y por la ciencia. Sed constantemente los cantores de nuestro siglo; sed, si es que sois artistas, sus profetas. Contad uno a uno los suspiros de esta sociedad y representad los suspiros que los arrancan de su pecho lacerado; removed el fango de la miseria de los pueblos y hacéldo aparecer a la superficie para que se estremezan sus autores ante su propia obra; recojed los votos y las aspiraciones de los que sufren, y apenas entreveís el alba de la regeneración, alegraros y derramad su rocío sobre tantos corazones abrazados por la desesperación y el sentimiento. Dejaos impresionar por este valle de lágrimas que llamamos mundo; cuando no quepa el dolor en nuestra alma, simbolizadlo en los seres que os rodean, vertedlo a raudal sobre vuestros cuadros y seréis artistas. Haberéis comprendido el mundo y el mundo os comprenderá; crecerá de día en día vuestra aspiración y la posteridad no mirará con desprecio vuestras obras, porque verá en ellas vuestros sentimientos, los sentimientos de nuestra época, los sentimientos de nuestra época. Si sólo pintáis lo presente, reconoced el círculo de vuestras producciones, seáis tenidos eternamente como artistas y como precursores. Está abierto ante vosotros un mundo del que podéis hacer brotar torrentes de poesía; acercaos a él llenos de fe en el porvenir y le haréis brotar de entre rocas abrasadas por un sol de veinte siglos.

Patriotismo

El patriotismo se cree amor y no lo es. Es una extensión del egoísmo; es una apariencia de amor. Sería muy natural amar a los más próximos, a los más semejantes de nuestros hermanos, a la tierra que nos sustenta y al cielo que nos cobija. Pero eso no es patriotismo, es humanidad. El amor irradiado hacia el prójimo, como la luz, mientras el patriotismo cesa del otro lado de un puente, de un río, de una raya sobre el papel. El amor uno; el patriotismo seguro. Un patriotismo que no odiara al extranjero sería amor; un amor que se detiene en la frontera no es más que odio.

El patriotismo es odio; hijo del miedo. En el patriotismo hay crueldad, codicia y envidia. En nombre del patriotismo se cometen todos los crímenes. Enseñamos al niño a suspender toda noción de justicia cuando se trata de su patria. Su patria, es decir, un grupo número de hombres, es superior al universo. Hay que sacrificarle las vidas y las conciencias. Por ella el robo se vuelve honroso, y el engaño, y el homicidio. No existe patria que no sueñe con el imperialismo. ¿Y en qué se diferencia una patria imperialista de una cuadrilla de ladrones? En que es más numerosa.

Rafael Barret.

Bolcot a la Quilmes

Declarado por la Federación Obrera Regional Argentina, en Asamblea de Delegados y en solidaridad con los Ocho Varios de Quilmes

NUESTROS EDITORIALES

IDEAS RADICALES

Tenemos el orgullo de declarar ideas radicales; las más irreductibles y las más radicales, que existen respecto a la propiedad, a la libertad individual, al derecho a la vida y a la emancipación de la autoridad. Estas ideas que aun si no fueran radicales podrían pisar, pero no hay para qué, según el sentir de los más libres escritores burgueses, que se llaman para el caso a una filosofía tolerante y de transacción, enemiga de romper y de hacer insolubles las cuestiones por el encastillamiento en posiciones irreductibles o radicales, son la mejor garantía de que real y verdaderamente los hombres, al encontrarse con ellas, están en presencia de las únicas ideas rectas, traspasadoras, que conservan su caudal y su corriente, que son íntegramente lo que dicen, y que, por su irreductibilidad y radicalismo precisamente no ofrecen peligro de perderse, como hilo de agua bejido por las arenas de su paso, en alguna doctrina burguesa entreverada que si no es radical ya, es porque tampoco es pura...

«Estas ideas que aun si no fueran radicales podrían pisar, son radicales, y en ello consiste que el anarquismo sea hasta hoy el único ideal humano que haya permanecido consecuente e irreductible. Los hombres lo saben; saben que estos radicales e irreductibles combatirán siempre al gobierno y a la propiedad, defenderán la libertad y el derecho a la vida, mientras los panagajados y los reducidos los desoirán y aún los condenarán muchas veces por imprudentes o demasiado adelantados; saben que no por exceso de ser consecuentes e irreductibles pecan los afirmadores de ningún otro ideal enteraverado, y que en sus manos toda saludable rebeldía está en vías de ser desbaratada y que es tiempo perdido menorear la pureza o rectitud de las ideas...»

Tenemos el orgullo de declarar ideas radicales. Y de sostener y almentar un ideal consecuente e irreductible. ¡Compañeros!

T. Antill.

Crónicas Internacionales

Carta a Carlos Malato

(Conclusión)

Bien comprendo que esperas, mediante la derrota alemana, el desmembramiento de aquel imperio, naciendo en su interior la revolución que implante una nueva república; bien comprendo que no quieres el triunfo de la imperialista Alemania en detrimento de la Libertad. Yo tampoco deseo su victoria, como no quiero la victoria de Inglaterra o la de Rusia, sino la victoria del Pueblo únicamente. Una vez victoriosos Inglaterra, Francia y Rusia, desaparecerá el militarismo en Europa. ¿No lo he yo tan inocente para creerlo. Rusia necesitará fortificarse aún más para defender los territorios conquistados; Inglaterra y Francia harán lo propio, porque de sobra saben que Alemania y Austria no perdonarán la derrota, y aun cuando se implantara la república en estos dos países, ello no impediría las ideas de desquite y desafrenta, del mismo modo que la República en Francia no consiguió impedirlos.

Así, tú harías mejor tarea si en lugar de apelar a la guerra, a la calumnia, a la violencia de lenguaje contra los tuyos, incitaras a los que empuñan las armas para que echaran al invasor; esto es indudable; pero, al mismo tiempo, batir a los invasores internos, a los que explotaban antes, a los causantes de todas las miserias, inclinandolos hacia la revolución y emancipación integral.

Se aprovechaba la circunstancia de estar el pueblo armado para el ajuste de cuentas. Bien sé que no vas a decir que eso todavía no da resultado. Pero también sabes que, antes de la guerra, tu propaganda anarquista no había nacido inmediatamente la anarquía, y no obstante, la hacías. Siempre daría mejor resultado que los rencores verificados sobre los anarquistas que permanecen fieles a sus principios, de preferencia a los españoles con quienes estoy.

Lo que arriba te apunté es nuestra política, ahora, en tiempos de guerra entre Estados, pues en tiempos de paz, nuestra política es la guerra a todos los partidos políticos y a todos los gobiernos, y cuando estalla cualquier revolución política, nuestro papel no consiste precisamente en colocarnos al lado del partido más liberal, aconsejando al pueblo que se sume a él, sino en encauzar las cosas, en cuanto sea posible, para que resulte una revolución lo más puramente popular; esto es, nos ponemos en oposición a todos los partidos políticos para que sólo tome incremento la acción eminentemente proletaria y libre. Y el hecho de que no podamos hacer triunfar de momento nuestras ideas, no nos obliga a traponer las suyas y a volver la espalda a nuestra propaganda, cambiando de pensar.

Nos ocupamos, pues, de política, al contrario de lo que malévolamente dices. Tu fórmula no debe decirse «debemos ser políticos», sino «no conviene serlo», sino «no conviene serlo», sino «no conviene serlo», sino «no conviene serlo».

puestos a discutir y leer la evolución de tus oposiciones de última hora.

Si ves que realmente tienes razón, no vaciles en atacarnos con la misma violencia que hasta aquí. Hasta puedes ver de conseguir hacer presión sobre el ministerio francés, el socialista, por ejemplo, para que reprima a quien a ti guerefrer y revolucionar. Quedarás satisfecho con un servicio tan excelente prestado a la Civilización del cañón y a la Libertad del burgués mercantilista.

Clemente Vicira Santos.
(De «Aurora», de Oporto).

ACTUALIDAD

El barullo socialista

No precisamos decir que el barullo socialista, el cisma, el desmembramiento, Justo, Palacios, los otros — porque hay otros todavía, con Patroni a la cabeza — no nos preocupan un fósforo. A cada uno de ellos, ni a todos juntos, les pondríamos un pucho de nuestra fe contra una casa de sus palabras. Perderíamos el pucho, irremisiblemente.

Pero constatar los hechos no está de más, siquiera para la risa. Constatamos, pues, el cisma, el desmembramiento, el barullo socialista. Lo vemos al doctor Justo en sus trece, testarudeando su imperio; al farolero Palacios, haciendo el gasto de pose para la galería imbécil; y a los Camino, Gicca, Patroni y demás gente infeliz, los jipidos por revelar algo expectable bajo el barullo. Ahora, o nunca, ciudadanos...

A Leopoldo Lugones

Filósofo libre...

Y despavorido...

En el banquete a Palacios, Lugones ha hablado de «La Protesta». Le ha prendido a las mechas, con alfileres, como se prenden los moños las mujercitas, la contestación que dió a mi solicitud de colaborar en «La Obra». Es un postizo de más, hecho a mi costa, caramba. Y es como obsequiar con libros menesterosos en un ágape opulento en que la vajilla es de oro. Es de mal gusto.

Es cierto, que le pedí colaboración. Pero, tranquilízese: antes la habíamos pedido a José Ingenieros — que ya nos la remitió por el 4º número; y a Martín Gil, que ha prometido escribirnos; y a Clemente Vicira, que también ha prometido, y a Víctor Delfino, y a Herrero Ducloux y a Julio Cruz Ghio, y a Víctor M. Delfino, y a veinte más hombres de ciencia y belleza. Porque esta solicitud, sólo a usted que vive a los manotones, cuerpándole a los fantasmas de su pasado, puede obligar a un anarquista. A los otros no; a ninguno. ¿No le he dicho, más o menos, que vamos sacar afuera de nuestro radio esta hora; abrir, a los vientos altos, que sea del pueblo y escrita por plumas libres?

Días antes de esto, había escrito, va con la idea de «La Obra» entre las cejas. No somos los pensadores que miramos desde lo alto y según lo que nos dice esta mirada, decimos o aconsejamos lo que conviene o no conviene hacer para que haya más justicia. Dejamos esta labor, como de ellos, a los pensadores de buena voluntad, cuya ciencia tan poco desconocemos. Pueden ser nuestros amigos; pueden acompañarnos también en algunos casos; y en los casos difíciles nos han acompañado alguna vez; pero no nos todavía anarquistas; ni se dicen ni pretenden serlo.

En este grupo pueden educarse a todos esos hombres de ciencia y de arte, que alguna vez han bajado hasta nuestro público con el fin de ilustrarlo con sus conocimientos; que otras veces se han erguido a proteger de persecuciones ri-

de contra una casa de su sinceridad. Perdería el pucho, irremisiblemente.

Cain, obispo...

Vigil, de «Mundo Argentino», cansado ya de meterse con los caballos, para los que tuvo un tiempo una atención de hemánito, ha derivado a los genios del país, ahora, con diez preguntas. Las diez preguntas no valen los diez centavos que cuesta el número. En cambio, las diez respuestas valen menos todavía. Los que contestan, se creen unos salvadores de la república, y nos ubican sus métodos exclusivos. Tratamos, como un bisturí en la carne.

La encuesta no va tras ningún propósito. Las respuestas matizan a la revista como otros monos, cualquiera; en vez de estar pintados, están escritos. No agragan al pensamiento, nada más que lo que puede agregar a la humanidad una fotografía: papeles sucios.

Pero sigue, llueve, invade. Los salvadores del país se multiplican. Hasta Cain, obispo del Paraná se apunta el último número. A la pregunta de que ¿qué ley cree usted que es de más urgencia dictar?, contesta: «La ley sobre la libertad de enseñanza». Y luego o simultáneamente otra, pero amplia y eficaz, por la que se barrera, como se barre la basura, de escaparrates, quioscos, bibliotecas populares, librerías, etc., la pornografía estampada y escrita, no mejos que los folletos, libros, revistas o periódicos que sustentan doctrinas revolucionarias y ácratas. Castigar los atentados anarquistas y las faltas al pudor o respecto a la mujer, mientras se dejan correr impunemente estas doctrinas y aquellas prociadades, es un contrasentido, una insensatez y una falta absoluta de lógica... y hasta de justicia, alguien podría añadir...

Este... y hasta de justicia, alguien podría añadir, vale un obispado. Se le ve a Cain, obispo de Paraná barriendo, con sus polleras, posadas de olor a incienso y mujer, revueltas de ira y de macho. Como una fotografía. — ¡Cain, Cain!

En el banquete a Palacios, Lugones ha hablado de «La Protesta». Le ha prendido a las mechas, con alfileres, como se prenden los moños las mujercitas, la contestación que dió a mi solicitud de colaborar en «La Obra». Es un postizo de más, hecho a mi costa, caramba. Y es como obsequiar con libros menesterosos en un ágape opulento en que la vajilla es de oro. Es de mal gusto.

En este grupo pueden educarse a todos esos hombres de ciencia y de arte, que alguna vez han bajado hasta nuestro público con el fin de ilustrarlo con sus conocimientos; que otras veces se han erguido a proteger de persecuciones ri-

Entonces?... Entonces, no es a mi costa que debió prenderse un moño a la Palacios. Ha obsequiado con cobres menesterosos, amigo. Es de mal gusto.

Ah, mi carta!... Por irle de un hombre honesto, de cuyos le irán muy pocas, no merecía de usted esos alfileres de mujerica. No es en mi que debe ahorrarse sus fantasmas, señor filósofo libre. Y despavorido.

R. González Pacheco.

Ha sido boicoteada LA COMPANIA ARGENTINA DE TABACOS

La Compañía boicoteada elabora los siguientes marcas de tabacos y cigarrillos: Excelisior, Barriete, Reina Victoria, Milo, Sublimes, Vuelta Abajo, Imperio, Popular número 1, Centenario, Ideales, América, 33, Sociales y Caras y Caretas.

Obreros electoristas y anexos

Se cita a la comisión administrativa a la reunión que se celebrará hoy viernes, en nuestro local social, Riachón 633, a las 8 p.m.

Nota: Se refieren a los compañeros que tienen en las listas de la lista número 3 del corriente en el caso de la lista 1.37, se sirva adivo, e así a pagar el importe respectivo, por tener que presentarse el balance y recuadrado.

Buenos Aires, junio 23 de 1915. El Secretario.

S. Cosmopolita de Abañiles y peones

La comisión directiva invita a todos los obreros del ramo sin distinción de ideología política y religiosa a la gran asamblea general que se realizará el domingo 25 de Julio a las 2 de la tarde en el local social, Alvarez 837 para tratar asuntos de suma importancia.

Compañeros: Es innegable la crisis económica por que atraviesa el país y que afecta a todos los sectores de la actividad económica y en particular los obreros abañiles; esta crisis, hace que nos veamos rodeados de necesidades, de los cuales y vicisitudes, perjuicio y abandono, no profunden en nuestros más caudales afectos, haciendo que nos veamos sumidos en la más espantosa miseria.

Pues bien a fin de enmarcar en lo que se pueda este estado de cosas la comisión directiva de esta sociedad os invita a todos, socios y no socios, a una gran asamblea tendiente a unificar ideas respecto a facilitar los recursos a los necesitados.

La Comisión Directiva.

Herrero: de obra y anexos

Esta sociedad celebrará asamblea general ordinaria, el sábado 24 de corriente a las 8 de la noche, en el

local Méjico 2070, para tratar la orden del día siguiente:

- 1.º Acla anterior.
2.º Reintegración de la C. A.
3.º Corrección de cuentas.
4.º Informe de los egados.
5.º Balance y revisores de cuentas.
6.º Carta orgánica de la F.O.L.B.
7.º Asuntos varios.

Siendo la segunda convocatoria se sesionará con el número que se halla presente.

Se recomienda puntual asistencia. La Comisión.

Obrero: peluqueros

Los compañeros A. Caifano y H. Rosales, hemos resuelto trabajar en los locales obreros de la sección con el propósito de arbitrar los recursos necesarios a nuestra existencia; a la vez recordando también de esta manera a los compañeros.

Comprendiendo que esto significa poner en práctica la solidaridad, pedimos a los obreros que pertenecen a esta sección que en el local social, a las 8 p.m., se inscriban en el libro de nuestra secretaría, Alvarez 137, con el propósito de saber los que se encuentran en esta tarea.

A. Caifano y H. Rosales.

Oficios Varios de Berazategui

Se previene a todas las sociedades y compañeros, que desde la fecha toda correspondencia relacionada con la Sociedad Oficios Varios de Berazategui, se dirija a la dirección y no al domicilio, compañero Graiano Alae.

Prevenimos a todos los compañeros vidriosos de la república, que de la cristalería Rigoleau, ha salido uno de los capataces a contratar obreros para esta casa. Estando ésta en huelga, esperamos que los compañeros del interior y de la capital, presentarán su solidaridad, no concurriendo a trabajar en esa cristalería.

NOTAS VARIAS

Suscriptores de San Juan

Pedimos a los suscriptores de esta localidad, que sirvan a poner al corriente con las suscripciones de diario, pues hay muchos que adeudan varios meses. Pueden dirigirse al agente compañero Esquivel o a la administración directamente.

Comité pro presos y deportados

Este comité por el conocimiento a las agrupaciones, centros y prisioneros obreros que en su última reunión ha resuelto la creación de un comité de egados de la F.O.L.B., otro que próximamente nombrará a la F.O.L.B., a fin que de común acuerdo en estas entidades se pueda ampliar la acción que este comité tendrá que desarrollar.

El Comité.

Centro infantil "Alba"

Para el 17 de septiembre próximo realizará una función teatral y baile a todos los centros y sociedades, reabstengan de efectuar actos ese mismo día.

El Secretario.

Sociedad D. V. de Lanús y Tifers

Esta sociedad consagrando con sus ideas iniciará una campaña por los trabajadores, en su mayoría de trabajadores, no con fines políticos ni literarios sino para difundir nuestros ideales que tanta falta hacen por ser de conferencias, ha iniciado un movimiento de protesta contra las elecciones para los trabajadores "Amas de Residencia y Orden Social".

La primera se efectuará el domingo 25 de corriente en la estación Lanús, calle José C. Paz y San Juan

a las 3 p.m., donde harán uso de la palabra los compañeros de la capital, C. Toranzo, C. González y B. Telfira y varios de esta, sobre los temas: Organización y con las leyes de Residencia y Orden Social, etc. Quedan invitados para dicho acto a todos los hombres libres y todos los trabajadores en general.

El Secretario.

Centro obrero del oeste

Este centro realizará el próximo domingo 25, a las 9 a.m., una conferencia en la plaza de Flores, sobre diversos temas. Hablarán los compañeros Cosentino González, Cándido Toranzo, Umberto Pezzetti y un compañero del F.R.I.

Compañeros concurrentes.

El Secretario.

Funciones y conferencias

Biblioteca Victor Hugo

Gran función teatral y conferencia a beneficio de la caja social, el domingo 25 de julio, a las 2.30 p.m., en el local de los Conductores, Austral 1837.

Programa:

- 1. Apertura del acto por el miembro de la Biblioteca. 2. Subida a escena el diálogo "Sin salida" por los jóvenes M. Balma y L. Jordán. 3. El poema de Carlos Camp, recitado por Antonio Díaz, titulado "Insuperable". 4. Conferencia por el doctor Víctor M. De Fino, tema: "Arte y Educación". 5. El chistoso monólogo por el actor L. Jordán, titulado: "Familia complicada". 6. Recitación de poesías por la señorita Susana Marres. 7. "Criminal", por el poeta C. Cattaneo. 8. Rifa de un artístico cuadro, de Emilio Zola.

Nota: El acceso a la obra será gratuito.

con la presentación de un número o librito, valor de 20 centavos; éstos estarán en venta a la entrada y se hallarán en venta a la salida.

Otra: La función se prolongará hasta las 8 en punto, para poder cumplir con el extenso del programa.

La Comisión.

Novedades de librería

En la librería "La Protesta" hay en venta:

- Número homenaje a Anselmo Lorenzo a 0.30.
El Escándalo Europeo. (Tributo a la Verdad), por Sebastián Gomila a 0.70.
"Tierra y Libertad", núm. 281.
"Escorzos" (voces de las cárceles rusas), a 0.20.
"El Trabajador Libre" folleto por A. Lorenzo, a 0.10.
"El Proceso de Cullera", por E. Barriero y Herrán, a 0.20.
"La felicidad del pueblo es la suprema ley", por Julio Barcos, a un peso.
"La ofrenda lírica", poesías por Mario Cataldo Marcial, a 0.50.

CORREO

Hay cartas para:

- Francisco Gan, a F.R.I., C. Martín, Agr. p. C. Paso, Santos G. Bins, Ordoño Anel, Agr. p. C. San Idios, Enrique Suárez, Mateo Nieves, Luz al Soldado Juan Giribaldí, Obreros Mosistas, Escultores y Modeladores, Oficio Varios, Poperera, Obreros Friolistas, A. Lino D. López, Asociación Estibadores, Centro Luz y Vida, Comité pro Escuelas Molerías, José Hannoverich, Ateneo Almagro, Asociación Coradores en Calafos, C. E. O. Caballito Brazo Dercho, Anarkos, F. O. Alavez, Comité Rebagliatti, H. Rosales, F. R. Caosa, Centro Primero de Mayo, Cándido Toranzo.

BOICOT a los productos Quilmes

Y a los de la Compañía Argentina de Tabacos

La Federación Obrera Regional Argentina, apoyando a los obreros huelguistas de la fábrica Cervecería Argentina Quilmes, en asamblea general de delegados de las sociedades obreras del país, ha declarado el boicot a los productos que elabora esa cervecería y esa fábrica:

Cervezas:

QUILMES = BOCK
Cristal = Munich
= TUCUMAN =

Boicot a los productos de la Compañía Argentina de Tabacos

- QUE ELABORA LAS SIGUIENTES MARCAS DE CIGARILLOS
BARRILETE EXCELSIOR POPULAR
CARAS Y CARETAS REINA VICTORIA
BRASIL CENTENARIO SIN BOMBO
SUBLIMES IDEALES MONTERREY
VUELTA ABAJO BUENOS AIRES MILO
IMPERIO Y tabacos que elabora

Por la solidaridad en la lucha y en los ideales, trabajadores: es un deber no consumir los productos de esta Cervecería y de esa fábrica.